

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2 y 3:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 4:50 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:30 y 5 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Lázaro, obispo, en Milan.

El triunfo de los santos mártires Saturnino, presbítero, Dativo, Félix, Ampelio y compañeros, en Africa.

San Desiderio, obispo de Viena y mártir, en Leon de Francia.

San Calocero, obispo y confesor, en Ravena.

San Castrense, obispo, en Capua.

San Severino, abad del monasterio de San Maurizio, en Chateau Landon, en Francia.

San Jonás, monje, en Egipto, esclarecido en virtudes.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Jaime continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En Santa Eulalia por la tarde se cantarán maitines y laudes solemnes en preparacion á la festividad de su Titular.

CORTE DE MARÍA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION NACIONAL.

EL CLERO Y PI MARGALL.

Grande y justificada, por cierto, es la animacion que entre los hombres cultivadores de la ciencia astronómica viene notándose por el anuncio que ya todos sabemos de que en Marzo próximo tendrá lugar la rara conjuncion de los cuatro planetas principales. ¿Y no parecerá igualmente grande y rara á los ojos de España y del extranjero, otra conjuncion verificada hoy en nuestro planeta la tierra? A saber: nadie se alarme, no es para tanto; «el Clero y Pi Margall». Dos planetas que nunca se ven juntos, porque siguen un rumbo diferente, porque se mueven en distinta órbita y porque se agitan en medio de la sociedad á impulso de fuerzas que nada tienen que ver con la física, sino con la moral. El Clero enseña el Evangelio del Mártir del Gólgota; la moral que difunde á torrentes la luz clara, diáfana; la luz solar cuyos rayos disiparon para siempre las tinieblas del paganismo, á cuyo beneficio crecieron y se multiplicaron prodigiosamente las más raras y excelentes virtudes. Desde entonces todos somos hermanos, porque todos tenemos un mismo Padre. Padre nuestro y no padre mío, es la forma con que eleva el cristiano al cielo su oracion cotidiana. «Amaos los unos á los otros; haced bien al que os aborrece; obedeced á vuestros superiores: si hay quien se atreva á quitaros la capa, dejadle llevar tambien la túnica; bendecid á los que os maldicen; dad al César lo que es del César y á Dios lo que es de Dios; el que á su prójimo no ama, es homicida; sed todos una misma cosa; pensad lo mismo, así como Yo lo soy con mi Padre; sea siempre vuestro lema la Caridad.»

Hé aquí la moral que ha civilizado los pueblos que hoy forman la sociedad cristiana, divididos y separados antes entre sí por el egoísmo del corazón y por la tiranía de los Sardanápoles y Licurgos, de los Césares y Neronés. ¡He aquí la moral que en compendio enseña, hace 19 siglos, el Clero de España y del mundo católico. He aquí la doctrina, el programa que para bien de los hombres dejó al morir el primer Monarca del mundo ya civilizado; el hombre profundamente político de la república cristiana; el hombre cuya sabiduría dejó en tinieblas á los siete sabios de Grecia, que hechó por tierra aquella moral, aquellos preceptos sin ninguna sancion que los hacia esencialmente defectuosos, vanos y caprichosos en la práctica. Hé aquí, por último, la escuela irreformable. ¡Cuán bella, cuán hermosa, qué universal es su moral! Enseñanza que el Papa, los Obispos y Clero, los misioneros de esos mundos

aun ignorados, difunden sin añadir, no digo un precepto, pero siquiera una jota, ni una coma á lo que de Jesucristo tiene recibido para salvar al género humano y por quien ejercen la altísima mision, siempre forzosamente creída y respetada. ¿Sucede lo mismo con las constituciones políticas, reglamentos que entrañan ó deben entrañar la savia divina que todo lo engrandece, suaviza y dignifica? Hable España desde el año doce hasta nuestros días. Constituciones van y constituciones vienen; reformas, adiciones, incisos hácese con verdadero escándalo, no digo de esta nacion, sino de Europa. Sr. Pi Margall, esto sí que es escándalo, no el Clero. ¿Y que es? que en la formacion de las leyes patrias trabaja la opinion A, el capricho B. Y así vale siempre ese monstro inspirado por los principios disolventes emanados del egoísmo, de la fuerza y del sable. Cuádrales perfectamente el dicho filosófico *quot hominis tot opinionis*. Esto mismo nos da la prueba más robusta y concluyente de la divinidad de la moral cristiana, siempre buena, siempre aceptable, jamas variable, ni porque pasen los siglos, ni porque al gobierno eclesiástico vengan Pontífices y Obispos en tanto número de sucesion que se hagan inconstables.

Y en la manía de trastornarlo todo no han vacilado los padres de la patria en llevar su absolutismo, con ser tan liberales, al dogma católico, al Sacramento del matrimonio, ingerencia que conneve y derrumba el edificio social que descansa en la familia, santificada y regimentada por la Iglesia, madre prudente, madre sabia, á cuya intervencion exclusiva está encomendado el derecho divino de hacer las uniones matrimoniales.

Con tales propósitos y desatinos no se aviene, no puede avenirse en ningun tiempo ni circunstancias la Iglesia docente.

¿Llama V. á esto foco de corrupcion y escándalo ante Europa, Sr. Pi Margall?

Tal vez. Porque la república desea el amor libre.

Porque la república quisiera que no hubiera un cura en el mundo que se oponga ya en la prensa, ya en los pulpitos, ora en el seno de las Córtes con su poderosa palabra á la corriente desmoralizadora de ese sistema, engendro de lágrimas y charcos de sangre.

Y si no que lo diga Junio Bruto, y Jérez, y Cádiz y Málaga y Valencia y Alcoy y Cartagena.

¿Y estas cosas cómo se llaman, Sr. Pi Margall?

¿Porque la Iglesia, el Clero condena estas epepeyas le llama V. foco de corrupcion y escándalo de Europa?

Católicos: ya no nos entendemos. Pasan las glorias, pasan los infortunios en que para su consecucion ó remedio tanta parte ha tenido el Clero. El Sr. Pi Margall se olvida, porque le conviene, de los grandiosos servicios que la patria debe al Clero español.

La conquista de Orán en tiempo de Fernando el Católico se alcanzó con haberes propios del Cardenal Cisneros. ¿Es esto foco de corrupcion, Sr. Pi Margall?

Con Alfonso IX iba el Arzobispo D. Rodrigo, animándole al combate en las Navas de Tolosa contra el poder de la cimitarra, coronándose con exceso de gloria, despues de la gran derrota de Velles. La Media Luna perdió entonces todo su brillo, quedando fuera de combate más de 200.000 moros.

¿Es el clero foco de corrupcion y escándalo de Europa, Sr. Pi Margall?

Desde el año 1870 al 75 quedó suprimido el presupuesto eclesiástico, faltando los gobiernos al cumplimiento de pactos solemnes con la Santa Sede. Al Clero se le impuso la obligacion de jurar una Constitucion que repugnaba su conciencia. No la juró. Muchos sacerdotes se vieron en suma estrechez. Algunos murieron de hambre. De 45.000 sacerdotes juraron poco más de ciento.

¿Es esto foco de corrupcion y escándalo de Europa, Sr. Pi Margall? ¿Por qué no prueba V. su proposicion?

El año pasado de 1885 azotó el cólera varias provincias de España. El clero llenó cumplidamente como reclama la caridad de su ministerio, sus deberes para con los apestados. Los señores Obispos desafiaron la muerte. Los párrocos y coadjutores no dormian, no descansaban, prestando á los coléricos y á las familias todo género de consuelos. España, por medio de la prensa, reconoció la sublimidad, el heroismo del Clero. ¿Como no?

¿Es el Clero foco de corrupcion y escándalo de Europa, Sr Pi Margall?

¿Cuán pronto se olvidan las glorias y acciones generosas y los sacrificios que las guerras, las pasiones políticas y la epidemia han hecho brotar del magnánimo corazón del Clero español.

Memoria, justicia, despreocupacion é imparcialidad, Sr. Pi Margall, que al fin y al cabo es V. español, y los españoles deben sentirse entusiasmados por las glorias de su patria.

El Cura.

Leemos en una carta de Paris que publica *El Eco Catalan*:

«El general Boulanger ha empezado en el ministerio de la Guerra la correspondiente depuracion separando de varias guarniciones, entre ellas Rouen, Havre, Caen y Evreux, á cuantos jefes y oficiales considera afectos á los príncipes; y es que los republicanos de la situacion en que reina M. de Freycinet y gobierna M. Clemenceau, insisten en que se depure el ejército como se ha depurado ya tantas veces la magistratura.

Volvemos á la época del despotismo jacobino, ya que los Lockroy, Labordere, Douville-Maillefeu, etcétera, les impulsa á la inquisicion y delacion, cual sucedia en los tiempos del Terror.

La *Republique Francaise* es, como á buen ferrista, la que más se pronuncia por la depuracion, y no pudiendo sufrir las *particulars* que preceden á muchos apellidos, comienza las delaciones que justifica por medio de los correspondientes cuadros estadísticos, de los cuales resulta:

«Que los regimientos de caballería están *infestados* de oficiales nobles ó con títulos; quienes ocupan los mejores centros militares, gracias á la conivencia de los ministros de la Guerra que han precedido al general Boulanger.... ¡Cómo, los generales Thibaudin y Campenon fueron cómplices de oficiales que, en el mero hecho de ostentar un título, se reputan imperialistas ú orleanistas!»

Hasta hoy los más atrevidos sólo exigian á los oficiales de nuestro ejército una actitud correcta, sin preocuparse de la *ortografía* de su nombre; pero, en adelante, será indispensable obtener un certificado especial para tener el derecho de derramar la sangre por la patria, logrando así formar unos cuadros de *ejército democrata*, pero rompiendo los del ejército francés.

Así se prepara la ruina de una nacion, á la cual el príncipe de Bismarck está preparando una nueva celada.

— Los periódicos ingleses han publicado estos días un anuncio diciendo que un labrador llamado Robson, ha sido citado por el tribunal de la cancillería británica para cobrar 250.000 libras esterlinas (25 millones de reales), que estaban allí en depósito desde hacía ciento cuarenta y un años. El anuncio se expresa así:

«Mr. Robson debe su fortuna al catálogo de herencias no reclamadas publicado por los señores X... y C.ª No tenía la menor sospecha de sus derechos hasta que cayó en sus manos el catálogo. Y Mr. Robson no es, ni mucho menos, el único heredero legal que deja abandonada una fortuna en las arcas de la cancillería. En esas arcas hay cien millones de libras esterlinas (10.000 millones de reales), importe de herencias ignoradas y no reclamadas, que pertenecen á gentes de todas las clases sociales y de todos los países, desde el campesino hasta el par del reino. El cajero de la cancillería no desea más que salir de la responsabilidad de la cus-

todia de esos valores. Hay miles de personas que trabajan duramente para ganarse la vida sin sospechar que tienen una fortuna, herencia de parientes lejanos, esperando á que ellos la reclamen. Todo el mundo debe comprar el catálogo formado por los señores X... y C.ª que contiene 50.000 nombres de personas que tienen derecho á estas inmensas riquezas.»

Este anuncio no es lazo para coger tontos.

La prescripción no existe en Inglaterra para las deudas del Estado, y es verdad que hay en la cancillería grandes fortunas procedentes de herencias no reclamadas, algunas de ellas recogidas por el estado y ganando interes desde hace algunos siglos. Además, como el imperio colonial inglés es tan dilatado, y el espíritu nacional tan aventurero, se repite con mucha frecuencia el hecho de que las fortunas queden indefinitivamente sin reclamar por los herederos desconocidos ó no encontrados.

Multitud de agencias, de abogados y procuradores viven en Londres exclusivamente de las reclamaciones de este género, porque las filiaciones y pruebas de la existencia del derecho son largas y difíciles. Pero de vez en cuando salen casos como el de Robson.

Uno de los museos humanos más curiosos de Londres es la sala de los archivos de Somerset-House, donde están depositados los testamentos auténticos del Reino Unido y donde todo el mundo puede ir, mediante el pago de un chelín, á consultar los registros.

GACETILLA LOCAL.

En la Junta general celebrada el día 7 por la asociación benéfica *Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares*, fueron nombrados D. Rafael Tous Pro. y Económico de San Jaime y D. Raymundo Fortuñy para cubrir las vacantes que dejaron D. Antonio Jaume y D. Antonio Valent.

Existiendo cinco vacantes de Concejales en el Ayuntamiento de Andraitx, ó sea la tercera parte, el Sr. Gobernador ha acordado convocar á eleccion parcial á los electores de aquel término para cubrir dichas vacantes, señalando al efecto el domingo 28 del corriente para la eleccion de mesa definitiva, los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Marzo para la eleccion de Concejales, y el domingo 7 para el escrutinio general y proclamacion de los que sean elegidos.

En una circular á los señores Alcaldes de esta provincia se les encarga la formacion, con arreglo al padron de vecindad, de las listas electorales para Concejales, que han de preceder al libro electoral, y que deberán estar expuestas al público durante los quince primeros días del octavo mes de cada año económico, con el objeto de que los interesados puedan formular sus reclamaciones de inclusion ó exclusion.

Por el Gobierno de provincia se ha reclamado la busca y captura del sustituto para Ultramar Jaime Pujol Danés, y del preso Juan Pareja Bonilla, fugado de la cárcel de Huelma (Jaen).

Se hallan vacantes las plazas de Recaudadores de Contribuciones de la cuarta agrupacion de Palma, que se compone de los pueblos de Algaida y Llummayor; y de la segunda agrupacion de Manacor, que comprende á Artá, Capdepera y Son Servera.

La fianza que deben presentar los aspirantes á dichas plazas, son: si se constituye en bienes raíces, 42.922'46 y 27.901'95 pesetas; si en valores, 28.614'97 y 18.601'30, respectivamente.

Las solicitudes deberán presentarse en la Sucursal del Banco de España dentro del plazo de diez días, á contar desde ayer.

El día 10 de Marzo próximo se subastará en los estrados del Juzgado de primera instancia del distrito de la Catedral y se venderá en pública subasta una casa de planta baja y piso con terreno adjunto, situada en el término de esta ciudad y punto denominado *Falda del Castillo de Bellver*, justipreciada en la cantidad de 10.000 pesetas.

Por la Fiscalía Militar de esta plaza se cita, llama y emplaza al sustituto para Ultramar Pedro García Ferrer, á quien se está sumariando por delito de desercion.

Ayer no fondeó embarcacion alguna en este puerto, ni tampoco salió, pues el vapor-correo de Menorca todavía se halla detenido en su fondeadero esperando que abance el temporal para emprender su viaje á Mahon.

La Empresa de los Ferro-carriles de Mallorca ha convocado á los accionistas á la Junta general ordinaria que se celebrará el 26 del corriente á las tres y media de la tarde. Dicha Junta parece que tendrá además el carácter de extraordinaria, á fin de adoptar acuerdo sobre si conviene que la Compañía se someta á las prescripciones del nuevo Código de Comercio, ó si, por el contrario, continuará rigiéndose por sus propios Estatutos y Reglamentos.

Repetimos y apoyamos la siguiente excitacion de *El Diario*:

«Debemos llamar la atencion de la municipalidad acerca del deplorable estado en que se halla la plazuela de Santa Magdalena, que en días lluviosos es intransitable, pues todo es agua y barro en su mal empedrado piso, lo cual desdice de la cultura de una poblacion como Palma.»

Cuatro son los aspirantes á la plaza de oficial de Sala vacante en la Audiencia Territorial de estas islas. Uno de ellos con título de abogado.

Dice un colega que en el pueblo de Sóller han empezado á recomponerse por cuenta del Ayuntamiento y con los fondos recaudados por la suscripcion los desperfectos ocasionados por las inundaciones. Quedan ya cubiertas las necesidades de la gente menesterosa con los socorros repartidos á su tiempo, de la misma procedencia, habiéndose abonado un duro de jornal á cada individuo que acreditó haber ayudado personalmente á salvar del peligro, á las gentes amenazadas por la inundacion.

Transcribimos con gusto las siguientes líneas de *El Bolear*:

«En los exámenes privados del mes de Enero verificados en el Instituto, tomaron parte varios alumnos del Colegio de Santa Teresa del Pont d'Inca, siendo todos aprobados, y mereciendo calificaciones muy honrosas en los seis actos de examen que sufrieron.

Felicitemos una vez más al Sr. Cruéllas por su constancia y laboriosidad.»

El señor Lessene ha dado ha conocer á sus colegas de la sociedad médica de Amiens, un signo de la muerte que ha podido comprobar siempre algunas horas después de la muerte y que cree seguro y pronto. Si picando con un alfiler la piel se examina la pequeña herida que de ello resulta, aparece en el cadáver la forma de un cráter abierto exactamente como si se hubiese picado un trozo de cuero. En el vivo, suponiendo que la picadura no diese lugar á la salida de sangre (como podría ocurrir en una histérica, por ejemplo) la herida se cierra inmediatamente sin dejar vestigio aparente alguna.

El señor Haultecour dice que recuerda haber oido hablar á Broca de este signo en su enseñanza oral.

La temperatura que se siente estos días en Rusia es horrible. Solo en el Oeste y Mediodía es templado. En Moscou 30° bajo cero, 38 en Arkángel y 41 en Viatka. En San Petesburgo, muy vário. A veces desciende á 20° bajo cero y al día siguiente sube hasta 5 sobre cero. Ultimamente ha caido una nevada espantosa.

El gobernador civil de Zaragoza ha descubierto en la misma, dentro de una cesta que venia de Barcelona, dos panes que contenian, uno de ellos, 40 piezas de á medio duro, falsas, y 38 duros tambien falsos en otro pan.

Llamamos la atencion de los interesados sobre el siguiente anuncio que el Ayuntamiento ha mandado fijar en sitios de costumbre:

AYUNTAMIENTO DE PALMA

A tenor de lo dispuesto en la vigente ley de Reemplazos, el domingo próximo 14 del actual y siguientes necesarios, á las once de su mañana, tendrá lugar en esta casa Consistorial el acto de la clasificacion y declaracion de Soldados correspondientes al reemplazo actual.

Con este motivo y no obstante de hallarse citados con cédulas todos los mozos interesados, se les convoca por medio del presente, para que concurren á presenciar dicho acto y producir las exenciones que les asistan para eximirse de la suerte de Soldados; en cuyo acto deberán presentar los documentos, testigos y pruebas que para ello tengan, pues que no haciéndolo recaerá la resolucion conveniente sufriendo los perjuicios á que hubiere lugar con arreglo á lo dispuesto en la citada ley.

Palma 8 de Febrero de 1886.—El Alcalde, Pascual Ribot.—El Secretario, Francisco Gomila.

NODRIZA.—Una de 28 años y la leche de tres meses desea criatura para lactar en casa de los padres ó en la suya que la tiene en Santa Margarita. Informarán calle de la Campana, núm. 2, piso 1.º

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Se convoca á los señores Accionistas para la Junta general ordinaria que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará el día 21 del corriente mes.

La lista de los señores Accionistas con derecho de asistencia al acto, queda expuesta en la portería de esta Sucursal.

Ocho días ántes del señalado para la Junta se facilitarán en la Secretaría las papeletas de asistencia.

Palma 6 de Febrero de 1886.—P. A. de la D.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

1-4



D.ª FRANCISCA ANA COLL Y MUNTANER

viuda de D. Damian Cánaves

HA FALLECIDO

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demas parientes, suplican á sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á las exequias fúnebres que en sufragio de su alma se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Eulalia el jueves 11 del corriente á las diez y media de su mañana y en ello recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8, á las 10'15 m.

Segun noticias, el pueblo turco ha insultado la bandera griega.

En Atenas había ayer gran excitacion.

Grecia ha pedido explicaciones á Turquía.

Madrid 8, á las 9'30 n.

En un alboroto habido en la cárcel de Alcoy, ha sido herido gravemente el Alcaide.

El Sr. Sagasta se halla restablecido.

En Jávea han naufragado varias embarcaciones.

Madrid 8, á las 9'45 n.

Se han perdido totalmente en Jávea la polacra *Malta de Oro*, los laúdes *San Cristóbal*, *Nuestra Señora del Carmen* y el pailebot *Leon*, y la balandra *San Antonio*. Continúa el temporal.

Madrid 8, á las 9'45 n.

El Consejo Supremo de guerra ha informado favorablemente sobre el indulto á los emigrados de Badajoz.

Se confirma que se han arriado las banderas alemanas en el archipiélago de las Carolinas.

Madrid 9, á las 8'45 n.

En Londres han sido presos los principales promovedores del saqueo de los obreros socialistas en varias joyerías, panaderías y otros establecimientos.

Madrid 9, á las 9'45 n.

En el Consejo se ha acordado reconocer al nuevo sultan de Joló, reorganizar las milicias de Canarias, y nombrar presidente del Consejo supremo de guerra al general Pieltain.

Bolsin: 57'60.

Madrid 9, á las 10,45 n.

El general Ros de Olano está grave de una pulmonía.

Moree asiste al banque de la embajada francesa.

En el Consejo nada se ha trrtado de Cuba ni de Washington ni de elecciones.